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周末人物

>> 我还相信真爱，等待白马王子出现

齐鲁晚报：你说过，“我在
爱情里是个彻底的大输家，但
永远看不到别人坏的一面。”曾
经受过的伤害都会忘记吗？

张柏芝：很多人都看不开，
觉得输就是输了，赢就是赢了，
但是在我看来，输并不代表一
定输了，赢也不代表一定赢了。
可能听起来好像很奇怪，但这
就是我人生的道理，输赢其实
要看你自己怎么看，太在乎的
话压力会更大，结果一定不会
太好。为什么我总是愿意看别
人好的一面呢？如果一辈子都
看到人家不好的一面，都把一
个人当做仇人，不开心的只有
你自己，因为那个仇人根本不
会在乎你的感受。如果能忘记
仇恨，多去看别人好的一面，自

己就会开心了。
齐鲁晚报：过去的感情经

历是否给你留下了阴影，或者
让你在感情上有退却吗？

张柏芝：没有让我退却啊。
到现在为止，我还有着小女孩儿
的梦想，等待着白马王子出现。
虽然我曾经经历了很多不愉快，
但是我还是相信有真爱的存在，
我觉得未来一定会有一个很爱
很爱我的人陪我一直到老，当然
我也会一直陪他到老，不过，
现在那个人还没出现。

齐鲁晚报：你要的幸
福是什么样子？

张柏芝：我要的幸福
就是有一个很开心的家
庭，老公老婆可以白头
到老。遥远不遥远我觉

得取决于你有多在乎，如
果我真想要的话，可以花
一 辈 子 去 等 一 个
人。

齐鲁晚报：你感慨过18岁出
道时清纯的模样，如果让你给18

岁的自己写一句话，会是什么？
张柏芝：要懂得欣赏自己，在

爱情中女人很容易迷失，希望在
男朋友、老公身上得到认同。但我
的性格是反过来的，我是先肯定
自己，相信自己，了解自己。女人
会变，男人也会变，这个时刻他肯
定你，不代表5年后也会肯定你，
但如果你先肯定你自己的话，那
他就会很自然地相信你。

齐鲁晚报：这是女人有了一
定阅历之后才能了解的道理吧，
你确定18岁的自己能听懂吗？

张柏芝：当然能。我从十三
四岁的时候，就很肯定自己了。
我要做自己，我不会让人家影响
到我。在不伤害到别人的前提
下，要有自己的想法。因为女人
没有自己的想法，就会没有独立

性，变成附属品。
齐鲁晚报：在最艰难的日子

里，你是怎么过自己这关的？
张柏芝：要放得开，要看得

开，不要太在乎，永远都是往前
看。就算压力还存在，但在你眼
前的那一刻，它都会不存在了。

齐鲁晚报：能做到这一
点很难，借助过什么力量
吗？

张柏芝：那是我天生
的。我爸爸妈妈都曾经问
过我，为什么你的性格会
是这样？我也不知道。好像
天生就是这样——— 我的想
法和别人不一样，有自我愈
合的能力。可能因为我的性
格比较乐观，我知道如果太在
乎不开心的事，一辈子都不会快
乐。如果懂得放下，快乐就自然
会来找你。

>> 我有自愈能力，懂得放下以前的事情

齐鲁晚报：你在片场对工作人
员和群众演员都很友好，没有明星
架子，你是如何做到这一点的？

张柏芝：大家是在合作，不
应该分大明星和群众演员，慢慢
变成朋友，大家就会很开心地工
作。耍大牌，出来的效果不好，我
会觉得心里不舒服。

齐鲁晚报：面对危机，你用
什么方法安然度过？

张柏芝：我是一个很乐观的
人，每次遇到困难我都会往好的
方向去想，如果你自己的想法是
乐观的话，碰到问题就比较容易
解决了。

齐鲁晚报：在娱乐圈风风雨
雨这么多年，最大的感受是什
么？

张柏芝：我每天睁开眼睛，
就告诉自己要开心地过，我很感
谢上天，因为这个世界上有很多
人比我辛苦，当演员比较幸运，
钱也赚得多，人家对我的照顾也
是最好的，上天对我这么好，我
就多帮助人。

齐鲁晚报：在娱乐圈，什么
是要放弃的？什么是要坚持的？

张柏芝：我觉得没有什么放
弃不放弃，我真的是一个很简单
的人，是个很普通的女人，想有

自己的家庭，想
生小孩，想开心
地过日子，这样
我就已经很满足
了。在娱乐圈压力
很大，外面给的压
力也很多，总会有
好的或者不好的意
见针对你，所以发生
什么事情我都不会管
太多，做好自己就行
了，我不去伤害别人，
对身边的人好，工作的
时候开开心心，看开一
点就好了。

>> 想法乐观，问题就比较容易解决

>> 拍新片，我找到了10年前的自己

齐鲁晚报：10年后出演《河
东狮吼2》，感受怎样？

张柏芝：刚开始其实没想接
演，因为很少有电影、电视剧第
二部会比第一部好，而且我又生
了两个小孩儿，做了妈妈，所以
考虑了好久，一直在想能不能把
第二部拍得更好。起初是有点压
力的，经过深思熟虑后我还是接
了，接拍之后，我觉得很值得，也
有很大的成就感，我找到了10年
前的自己。

齐鲁晚报：10年前和10年后
的自己有什么不同吗？

张柏芝：这些年我碰到了

很多不开心的事，但我没有抱
怨，一步步地走过来。很多人以
为我很辛苦，其实我自己知道，
全世界的人都不可能打败你，
只有自己会打败自己。不论外
面的人怎么搞坏我的形象，让
我的生活变得很不一样，但对
我来说没什么差别的，反正我
就是坚持到底，做好自己要做
的。

齐鲁晚报：片中你饰演的角
色和自己的性格很像吗？

张柏芝：很像，都是坚持到
底的性格。我出道13年碰到很多
外人看来不开心的事情，但我从

失败当中学习到了很多成功的
经验。像这部电影中的人物一
样，生活中我不会管老公很严，
我的爱情观和片中人物差不多，
都坚持追求真爱。

齐鲁晚报：这部电影对你有
什么特别的意义吗？

张柏芝：我想通过这部电影
对那些感情失败、婚姻出现问题
的女生说，只要跟着自己的心
走，把自己要走的路一步步走
好，坚持到底，就一定会像片中
我饰演的女主角一样收获自己
的爱情，这是我们现代女
人要学习的。
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准确评价张柏芝
不是件容易的事，与谢霆锋

的感情纠葛及之前的“艳照门”
事件，对她的名声影响极大。

张柏芝领衔的励志爱情片《河
东狮吼2》正在热映，这是她10年前同
名电影的续篇，在接受本报记者专访
时，张柏芝说，乐观地生活是自己
的人生态度，“懂得放下，快乐自
然会找到你，我对自己的定

位，就是两个孩儿的
妈。”
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